
 

Театр детей 

 

Человек – это аккумулятор всех таинств, всех свойств и всех парадоксов 

природы. И в этом вся сложность, ибо мы занимаемся человеком. Поэтому 

трудно понять и наш ТЮТ… 

На нас, как и на всех людей, история возложила миссию. Мы должны стать 

институтом по вопросам воспитания детей. Искусство и дети, театр и дети. Но 

институтом, который не вещает, а делает. Мы люди, которые делают. Но нужен 

нам и анализ, а мы этим до сих пор не занимаемся. 

Популярность… Я - за дело. Я – за популярность созданием. Надо кричать о 

нашем театре делом, но при наличии его. 

Проблемы детского театра, театра детей… 

Я считаю, что этой проблемы не существует. Когда-то Брянцев отрицал театр 

детей. А он существовал независимо от имени Брянцева. 

Я утверждаю, что проблемы уровня детского театра не существует так же, как 

проблемы деторождения. Это нельзя остановить, как нельзя остановить жизнь. 

Если есть ребенок, то есть речь, есть интеллект, а если это есть, то есть и 

искусство. И если ребенок рисует, то можно говорить сколько угодно, что это 

ни к чему – он будет рисовать, петь, играть в театр. Дети имеют 

художественную природу. Они ее хотят выразить. 

Речь идет о том, могут ли взрослые понять, где хранится эта природа, как ее 

последовательно развивать. Надо найти эту “коробочку”, где спрятано это. 

Все дело во взрослых. Сможем ли мы понять это? 
 


